
敬愛的馬總統您好：

不知道您還記得我嗎？我叫做李立德，

人們都暱稱我 Leader，今年 17歲，來自台中

僑泰中學高一。我是去年 8月因為參與台北

3480扶輪社辦理的國際學生交換計畫被您接

見的六十幾位交換學生之一，目前我被交換到

義大利中北部的波隆那（bologna）已經將近 5

個月了，那是一個以藝術、文化和美食著稱的

城市，現代與古典夾雜，充滿了活力的一個美

麗城市。

來到了國外真的能充分體會國內的好，但

也讓我們見識到不同的風土、人情、文化與生

活、學習態度，身為扶輪社的小小親善大使，

攜帶國旗向我們週遭的扶輪社長輩及學校的同

學和其他國家的交換學生介紹來自中華民國，

台灣的好山好水好風景及人情味是我們的基本

任務；除此之外，我們這 65位 outbound學生

也集思廣益到底我們要如何回饋我們的國家，

讓這段青春歲月不要留白；於是，發動全員蒐

集大家的國旗照片，再將其拼貼成一幅大國

旗，不巧，前陣子又遇上了周子瑜事件，更讓

大家加快腳步，希望能在農曆春節前完成了這

份作品，並將其呈獻給我們國家、我們的馬總

統及新當選的蔡總統，大家齊心協力終於順利

完成了！願在即將到來的猴年裡，我們的國家

能夠風調雨順！國泰民安！這是我們這群學生

的衷心期盼！也充分表達我們對台灣的熱愛與

支持！（如所附照片）

RYE派遣學生致馬總統及加拿大總理的信函

3480地區 2015-16年度交換學生李立德 

3480地區 2015-16年度交換學生陳睿程
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事實上，人在國外才更能感受到國家對我

們的重要，身為扶輪社的小小親善大使，我們

經常有機會參與許多活動做自我介紹，通常大

家都是說：「我來自台灣台北」，這時總會遇

到幾個問題：

1. 台灣在哪裡？

2. 台灣和中國到底是什麼關係？

3. 台灣是屬於中國的嗎？

4. 你們都說相同語言，有共同的歷史文

化，那麼究竟有何不同？

5. 你說台灣是個國家，為什麼世界組織中

只有看到中國，沒聽說台灣？

很顯然的，台灣在世界上的定位因為中

國大陸而顯得模糊不清；大部分的學生回答以

上問題，通常都是以台灣是一個獨立國家的角

度去解釋。因為我們有自己的人民、領土與主

權，這不就是國家的三要素嗎？！如此說來，

我們有什麼理由不是一個國家呢？！因此，每

當我身邊的老外稱呼我 Chinese時，我總會糾

正他們我是 Taiwanese。不知道我們這些高中

生回答是否恰當？總統的想法與看法又是什

麼？可否指導我們如何回應比較妥當？事實

上，我們這個年紀對政治也搞不清楚，知識大

多來自課本；準備了一大堆介紹台灣的文化、

美食和許多世界第一的 Powerpoint，沒想到被

問得最多的卻是上述問題，真不知道如何回答

比較好！

雖說如此，但是我仍然非常喜歡國際

扶輪社這個青年學生交換計畫（Young 

Exchange Program），該計畫始於 1929

年，目前每年有將近 7-8千名的世界各

國高中生參與了此計畫，台灣大約有

三百多人吧！每次與其他國家交換學生

參與活動合照時（如下圖），我總會拿

出預先準備好的國旗，看著青天白日滿

地紅的國旗照片，總會讓我感覺莫名的

驕傲！因為來自台灣的學子各方面的表

現總是讓大家都豎起大拇指！

台灣每年都有許多送出與接待的交

換學生，透過這個交換計畫一定能將所

見所聞經由年輕人的活力傳達出去，進而讓更

多的人們知道與了解台灣！就在上個月，交

換到加拿大的同學陳睿承就寫了一封信給新任

的總理介紹了台灣（如附件），上週日交換到

德國的的呂明臻也登上了德國的報紙（如上

圖）；這些都是來自於年輕人對國家的熱情與

活力！因此，在此我要建議總統能夠繼續鼓勵

與推動交換學生計畫，如此不但能夠讓更多的

異國青年認識台灣，更讓出國的孩子不僅體會

台灣的好，且因而變得更成長、更獨立。這是

我衷心的期盼！

最後，敬祝  總統  政躬康泰！國運昌隆！

國際扶輪 3480地區 2015-16交換學生代表 

李立德 敬上
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陳睿承寫給加拿大新上任總理的信：

2015年 12月 8日

敬致加拿大總理杜魯道閣下

加拿大安大略省渥太華威靈頓街 80號總理府

總理閣下鈞鑒：

我是陳睿承，今年 15歲。我是來自台灣的扶輪青少年交換學生，（2015年）9月來到加拿大。首先，

我要恭賀您榮任加拿大第 23任總理，至盼加拿大在您的領導下能持改善、進步。我寫這封信給您，

是想與您分享我在加拿大的生活體驗和台灣的美。

我成為交換學生，是因為我想看看這個世界有多大，其他國家跟台灣有什麼不同，也想了解不同的文

化，並和我遇到的人分享台灣文化。而我選擇到加拿大交換，則是因為我曾經看過一些影片，介紹了

加拿大和相關建築、民主的理念，還有加拿大人民看起來多麼友善，深深吸引著我。

我到加拿大的第一天，就受到扶輪 7040地區青少年交換主委馮契斯 Joe Fontes的熱情歡迎，他還與我

分享了許多有關加拿大和我的新家鄉倫福魯（Renfrew）的各種故事。馮契斯先生的建言和安慰很快

就讓我放寬心，而我也立刻了解到，加拿大果然和影片所描述的一模一樣。此後的這幾個月裡，我改

變了許多。在我來到加拿大前，我是個非常害羞、不知道怎麼跟初次見面的人們聊天的人。但我在寄

宿家庭的媽媽珍妮 Janet，一直教我如何找出與他人共同的興趣來打開話匣子。我從這個經驗得到的

結論是：與他人建立友誼，就和我們上學學習一樣重要。舉例而言，我們的地區共有 14位來自不同

國家的交換學生，而透過與他們的互動，我學會了餐桌禮儀，以及和來自其他文化的人相處時如何舉

止得宜；我學會了與兩位分別來自西班牙和委內瑞拉的女孩跳舞；在一位匈牙利的交換學生幫助下，

我的拼字功力也進步了。前往一個陌生的國家，拋下所有家人朋友去體驗新事物，這對交換學生來說

充滿挑戰。然而，加拿大的每個人是如此熱情好客又熱心助人，也讓這趟旅途輕鬆許多。

我也想藉這個機會談談扶輪 – 扶輪讓許多學生有機會能一窺這個世界並培養國際觀。每年有數以千計

的學生參加扶輪的青少年交換計畫，而這項計畫也從此改變他們的人生。以我的經驗為例，寄宿家庭

的爸媽非常慈祥，也非常用心幫助我儘快融入新環境。我由衷感謝大家為了讓我能在加拿大自在生活

所作的努力。

最後，我想跟您聊聊我的故鄉 – 台灣。台灣是個位於西太平洋的小島，也是一個人民既熱情又慷慨的

地方。台灣人勤奮又謙卑，總是努力爭取較大國家的承認。台灣人有很堅強的精神與尊嚴，而我們還

有許多美麗的地標，這點跟加拿大很像。例如，台北 101是全世界第三高的建築物，登上 89樓就可

以鳥瞰整個台北市。您也可以到台灣南端的墾丁充分感受夏日的氣息，到阿里山觀賞美麗的日出，到

夜市品嚐台灣傳統美食。如果您有機會造訪台灣，您一定不會失望！

我愛加拿大，我愛台灣。

至盼在我回到故鄉前能有幸見您一面，進一步分享我的經驗。恭祝

政躬康泰

2015/16扶輪青少年交換學生

陳睿承謹啟
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